

BAB IV

KAJIAN DAN PEMETAAN NILAI-NILAI HISTORIS DAN NILAI-NILAI PENDIDIKAN ISLAM DALAM LIRIK LAGU PANGERAN SURIANSYAH

A. Nilai-Nilai Historis dalam Lirik Lagu Pangeran Suriansyah

Tabel 4.1 Nilai-Nilai Historis dalam Lirik Lagu Pangeran Suriansyah

No	Lirik Lagu	Terjemahan	Uraian
1	Pangeran, Bangaran Raja Buana, ahli waris Karajaan Daha	Pangeran, Bernama Raja Buana, ahli waris Kerajaan Daha	Pangeran Raja Buana adalah ahli waris Kerajaan Daha, sesuai dengan wasiat Maharaja Sukarama bahwa yang menggantikan beliau kelak adalah cucunya yang bernama Raden Samudera
2	Dibuang paman Arya Batahta, ka Balandean wadah pambukahannya	Dibuang Paman Arya Batahta, ke Balandean tempat pelariannya	Karena mendengar Maharaja Sukarama mewasiatkan hal tersebut maka paman beliau (Raden Samudera) yang Bernama Pangeran Tumenggung mengusir Raden Samudera dari istana. Kemudian Raden Samudera dilarikan dan hidup sebagai nelayan di daerah Balandean

3	Dikampung Kuin diangkat jadi Raja, Pangeran Samudera itu galarnya	Dikampung Kuin diangkat menjadi Raja, Pangeran Samudera itu gelarnya	Maharaja Sukarama mengamanatkan cucu nya sebagai pengganti beliau, atas usulan Patih Masih dan Patih-Patih lain nya mereka setuju mengangkat Raden Samudera menjadi Raja atas amanat dari Maharaja Sukarama, tempat Kerajaan nya berdiri adalah di Kampung Kuin. Semenjak diangkat menjadi raja Raden Samudera bergelar Pangeran Samudera.
4	Patih Masih Patih kampung Kuin, jadi palindung hujan wan angin, kampung barani aman tajamin, Kuin manjadi Banjarmasin	Patih Masih Patih kampung Kuin, menjadi pelindung hujan dan angin, kampung berani aman terjamin, Kuin menjadi Banjarmasin	Sebelum Pangeran Samudera menjadi Raja di Kampung Kuin, yang memimpin disana adalah Patih Masih. Saat Pangeran Samudera melarikan diri sampai diangkat menjadi Raja, Patih Masih lah yang merawat dan melindungi Pangeran. Pada saat Patih Masih memimpin Kuin, keadaan di Kampung tersebut teratur dan maju. Setelah peperangan antara Pangeran Samudera dan Pangeran Tumenggung maka Kuin

			berganti nama menjadi Banjarmasin.
5	Khatib Dayan yang jadi talabang, urang yang baisy kapintaran	Khatib Dayan yang menjadi pelindung, orang yang memiliki kecerdasan	Selain menjadi penghulu di Kerajaan Demak, Khatib Dayan juga seorang komando perang yang bertugas melindungi Kerajaan Banjar. Khatib Dayan adalah seorang Syaikh yang memiliki pemahaman ilmu agama yang luas.
6	Sungai Kuin dipagar Carucukan, Kampung Carucuk dibari ngaran	Sungai Kuin dipagar runcing (bentukan ujung pagarnya runcing). Kampung Carucuk diberi nama (Kuin Carucuk)	Dahulu daerah Kuin dipagar menggunakan kayu galam berbentuk runcing, tujuannya untuk menjaga keamanan daerah setempat dari musuh luar. Semenjak saat itu daerah Kuin diberi julukan Kampung Carucuk atau Kuin Carucuk.
7	Patih Masih lalu pang baucap, Wan Sultan Damak batutulungan, Sultan Manulung baparjanjian, Mun Banjar manang masuk Islam	Patih Masih kemudian berucap (negoisasi) dengan Sultan Demak minta tolong. Sultan Demak menolong dengan perjanjian jika Banjar menang maka masuk Islam	Ketika terjadi peperangan antara Pangeran Samudera dan Pangeran Tumenggung, Patih Masih memberi saran kepada Pangeran Samudera untuk minta tolong kepada Kerajaan Demak. Terjadilah negoisasi antara Kerajaan Banjar dan Kerajaan Demak. Hasilnya, Kerajaan Demak mau menolong dengan

			perjanjian apabila Kerajaan Banjar menang maka Pangeran Samudera beserta para Menteri dan rakyat Banjar memeluk agama Islam.
8	Paman Tamanggung kalah sabakas, lalu dibagi tanah wan watas	Paman Tumenggung kalah sekali, kemudian dibagi tanah dan batas (wilayah)	Setelah kekalahan menyelimuti Pangeran Tumenggung, karena prajurit beliau banyak yang terbunuh, maka Pangeran Tumenggung menyerahkan seluruh wilayah kekuasaannya kepada Pangeran Samudera. Pangeran Tumenggung diberi wilayah kekuasaan di daerah Batang Alai
9	Pangeran ba Islam sabubuhan, Sultan Suriansyah bangaran, Raja ba Islam nang panambayan	Pangeran beserta semua pasukannya masuk Islam. Sultan Suriansyah bernama. Raja Islam pertama di Kalimantan Selatan	Sesuai dengan kesepakatan, maka Pangeran Samudera beserta para Menteri, pasukan dan rakyat Banjar masuk agama Islam. Semenjak masuk Islam Pangeran Samudera berganti nama menjadi Sultan Suriansyah. Beliau adalah Raja pertama yang memeluk Islam di tanah Kalimantan Selatan.
10	Dikampung Kuin baulah masigit, disitu jua sidin	Dikampung Kuin membangun Masjid, ditempat itu juga	Seiring berjalannya waktu, rakyat Banjar banyak yang memeluk Islam. Kemudian

	bamakam, damintu kisah Banjarmasin	beliau bermakam. Seperti itu kisah Banjarmasin	beliau beserta Menteri dan rakyat Banjar membangun sebuah masjid dengan nama beliau yakni Masjid Sultan Suriansyah di daerah Kuin Utara. Ketika wafat beliau dimakamkan di dekat Masjid Sultan Suriansyah, pemakaman tersebut sekarang bernama Kompleks Pemakaman Sultan Suriansyah. Dengan jarak yang dekat maka kedua tempat tersebut menjadi objek wisata sejarah di Kuin Utara sampai sekarang.
--	------------------------------------	--	---

B. Nilai-Nilai Pendidikan Islam dalam Lirik Lagu Pangeran Suriansyah

Tabel 4.2 Nilai-Nilai Pendidikan Islam dalam Lirik Lagu Pangeran Suriansyah

No	Lirik Lagu	Terjemahan	Uraian
1.	Khatib Dayan nang jadi talabang, urang nang baisi kapintaran	Khatib Dayan yang menjadi pelindung, orang yang memiliki kecerdasan	Nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam lirik lagu ini adalah nilai ibadah
2.	Rakat mupakat wan saijaan, Pangeran mangumpul pasukan	Bersatu serta bersama-sama, Pangeran mengumpulkan pasukan	Nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam lirik lagu ini yakni nilai akhlak

3.	Patih Masih lalu pang baucap, Wan Sultan Damak batutulungan,	Patih Masih kemudian berucap (negoisasi) dengan Sultan Demak minta tolong.	Nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam lirik lagu ini yakni nilai akhlak
4.	Sultan Manulung baparjanjian, Mun Banjar manang masuk Islam	Sultan Demak menolong dengan perjanjian jika Banjar menang maka masuk Islam	Nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam lirik lagu ini yakni nilai aqidah/tauhid
5.	Pangeran ba Islam sabubuhan, Sultan Suriansyah bangaran, Raja ba Islam nang panambayan	Pangeran beserta semua pasukannya masuk Islam. Sultan Suriansyah bernama. Raja Islam pertama di Kalimantan Selatan	Nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam lirik lagu ini yakni nilai aqidah/tauhid. Karena
6.	Dikampung Kuin baulah masigit, disitu jua sidin bamakam	Dikampung Kuin membangun Masjid, ditempat itu juga beliau bermakam.	Nilai pendidikan Islam yang terkandung dalam lirik lagu ini adalah nilai ibadah.